

Basel

## Genehmigungen online beantragen

**[03.06.2011] Bürgern und Unternehmen des Schweizer Kantons Basel-Stadt stehen Informationen und Antragsformulare zu sämtlichen Bewilligungen ab sofort auch im Internet zur Verfügung. Für Massenverfahren wurde ein spezieller Großkundenzugang entwickelt.**

Sein E-Government-Angebot hat der Schweizer Kanton Basel-Stadt um eine Online-Plattform für das Bewilligungswesen erweitert. Wie das Präsidialdepartement Basel-Stadt mitteilt, werden in dem Portal künftig sämtliche Informationen und Antragsformulare zentral zugänglich gemacht. Zu den einzelnen Bewilligungsverfahren finden Bürger und Unternehmen zudem weitere Informationen, wie zum Beispiel zu Zuständigkeiten, Verfahrensdauer und -kosten sowie die entsprechenden Antragsformulare. Einzelne Bewilligungen werden darüber hinaus bereits als vereinfachte Meldeverfahren angeboten. In Basel-Stadt werden jährlich rund 160.000 Genehmigungen beantragt – davon betreffen rund 50.000 Arbeits- und Aufenthaltsbewilligungen. Für diese Geschäftsfälle hat der Kanton Basel-Stadt im Rahmen eines Pilotprojektes mit verschiedenen Unternehmen einen elektronischer Großkundenzugang entwickelt und eingeführt. Dieser ermöglicht den angeschlossenen Firmen und der Verwaltung eine effiziente Abwicklung von Arbeits- und Aufenthaltsbewilligungen im Massengeschäft. Nach Abschluss der Pilotphase soll der Großkundenzugang nach Angaben der Kantonsverwaltung weiteren Firmen zur Verfügung gestellt werden. Darüber hinaus sei geplant, den elektronischen Geschäftsverkehr schrittweise auf sämtliche Bewilligungen des Kantons Basel-Stadt auszuweiten sowie weitere Bewilligungen in Meldeverfahren umzuwandeln.

(bs)

Stichwörter: CMS | Portale, Bürgerservice, Portale, Basel, Schweiz, International